



<http://www.uned.es/ca-tortosa/>

BIC



Butlletí Intern d'informació del
Centre de Tortosa - UNED
Desembre 2016

DIRECCIÓ

El Centro de Atención a Universitarios con Discapacidad (UNIDIS) de la UNED (España) ofrece por primera vez este año un Curso de Experto Universitario dirigido, en un primer término, a técnicos de servicios de atención a universitarios con discapacidad. Asimismo, se dirige a docentes universitarios que deseen conocer o poner en práctica la atención a universitarios con discapacidad.

También será muy útil a los profesores de Personas Adultas y a Formadores de Formadores, en niveles no universitarios. Será un complemento formativo para todos aquellos profesionales relacionados con el conocimiento (museos, exposiciones, ferias, bibliotecas, etc.) que quieran poner en práctica la atención a personas con discapacidad.

Finalmente, no tendrá pérdida para aquellos padres, madres y abuelos/as que quieran comprender la atención a universitarios con discapacidad.

Requisitos de acceso:

Estar en posesión de un título de grado, licenciado, diplomado, ingeniero técnico o arquitecto técnico. El director del curso podrá proponer que se establezcan requisitos adicionales de formación previa específica en algunas disciplinas.

Asimismo, de forma excepcional y previo informe favorable del director del curso, el Rectorado podrá eximir del requisito previo de la titulación en los cursos conducentes al Diploma de Experto Universitario. Los estudiantes deberán presentar un curriculum vitae de experiencias profesionales que avalen su capacidad para poder seguir el curso con aprovechamiento y disponer de acceso a la universidad según la normativa vigente.

El estudiante que desee matricularse en algún curso del Programa de Postgrado sin reunir los requisitos de acceso podrá hacerlo aunque, en el supuesto de superarlo, no tendrá derecho al Título propio, sino a un Certificado de aprovechamiento.

El contenido del Curso será el siguiente:

Módulo 1: La atención a universitarios con capacidades diferentes.

Módulo 2: Detección y diagnóstico de necesidades y capacidades educativas



<http://www.uned.es/ca-tortosa/>

Módulo 3: Valoración y concesión de adaptaciones.

Módulo 4: Accesibilidad: recursos educativos, movilidad física y comunicación.

Módulo 5: Promoción de la empleabilidad.

Módulo 6: Análisis de los servicios, recursos y medidas de promoción.

Módulo 7: Sensibilización a través de la comunicación y la información.

Si se interesa por este tema, le sugerimos que escriba a secretaria@unidis.uned.es o llame a los los teléfonos 91 398 6074 / 6075 y le informemos muy gustosamente.

COIE

Está a vuestra disposición el Centro de Orientación, Información y Empleo en el Centro Asociado de Tortosa.

Comunicaros que los martes por la tarde de 17,30 h a 19 h durante el curso y martes y miércoles, habrá atención, siempre con cita previa, solicitada por correo electrónico: coie@tortosa.uned.es o utilizando el espacio de consulta online a través del formulario que hay en la página Web de la UNED “contacta con el COIE”, clicando en la ubicación del centro de Tortosa.

En este apartado os explicamos la diferencia entre prácticum y prácticas curriculares,

Diferencias entre Prácticum y Prácticas:

PRACTICUM	PRÁCTICAS
EL PRACTICUM Tiene un carácter obligatorio para poder finalizar los estudios que se estén realizando. Si no se lleva acabo no se puede obtener el título correspondiente.	LAS PRÁCTICAS Tienen un carácter voluntario igual que cuando realizamos cursos de formación o acudimos a jornadas que tienen como objetivo el estar mejor preparados; en este caso de prácticas no deja de ser un entrenamiento para poder desempeñar mejor la futura profesión.
EL PRACTICUM las entidades donde se realizan las facilita la universidad.	LAS PRÁCTICAS Las empresas donde se lleven a cabo son las que se encargan de ofertar el puesto o como hemos dicho anteriormente es el COIE quien intenta encontrar empresas que puedan interesarles el perfil de nuestros alumnos o



<http://www.uned.es/ca-tortosa/>

	bien es a través de la propia iniciativa del alumno la que le lleva a ofrecerse a distintas empresas.
EL PRACTICUM debido a su carácter obligatorio para finalizar los estudios y para poder ser evaluado se debe presentar cuando se hayan finalizado, una memoria de las funciones desempeñadas enviándoselo al profesor responsable de esta área.	LAS PRÁCTICAS No se necesita enviar ninguna memoria. Las funciones que se realicen son las que se hayan acordado con la empresa

Los grados en los cuales el plan de estudios incluye el **prácticum** son los que se detallan a continuación:

- A.D.E. OPTATIVA 4º CURSO 2º SEMESTRE
- ECONOMÍA. OPTATIVA 4º CURSO 2º SEMESTRE
- TURISMO. OPTATIVA 4º CURSO 2º SEMESTRE
- CC. AMBIENTALES. OPTATIVA 4º CURSO 2º SEMESTRE
- CIENCIAS QUÍMICA. OPTATIVA 4º CURSO 2º SEMESTRE
- DERECHO TRABAJO SOCIAL. OBLIGATORIA 4º CURSO ANUAL
- EDUCACIÓN SOCIAL. OBLIGATORIA 2º, 3º Y 4º CURSO 5 SEMESTRES
- PEDAGOGÍA. OBLIGATORIA 2º, 3º Y 4º CURSO 5 SEMESTRES
- PSICOLOGÍA. OBLIGATORIA 4º CURSO ANUAL

Si estáis interesados en llevarlas a cabo este curso podéis enviar cumplimentado el anexo 1 que se encuentra en la página web del centro, solicitando la plaza, al correo siguiente:

ccordero@tortosa.uned.es

Prácticas:

Uno de los objetivos prioritarios del COIE en Tortosa es potenciar las prácticas, promoviendo convenios marcos de cooperación educativa para los estudiantes de Diplomaturas, Ingenierías Técnicas, Licenciaturas, Ingenierías, Grados, Másteres oficiales y títulos propios, y de estudios de postgrado entre empresas, instituciones públicas y entidades sin ánimo de lucro y la UNED.



<http://www.uned.es/ca-tortosa/>

BOLSA DE PRÁCTICAS CURRICULARES Y EMPLEO

La UNED abre la Bolsa de Prácticas curriculares y Empleo a todos sus estudiantes y titulados, con el objetivo de mejorar la empleabilidad de sus estudiantes y la promoción profesional de sus titulados.

A través del COIE (Centro de Orientación y Empleo), ponemos a disposición de nuestros estudiantes y titulados una herramienta informática de gestión de ofertas de prácticas extracurriculares y empleo, que les permitirá registrar su CV y acceder a las ofertas de nuestras empresas colaboradoras.

La bolsa de prácticas y empleo está abierta a estudiantes de la UNED, ya sea de Grado, Licenciatura, Diplomatura o Ingeniería, que tengan el 50% de los créditos superados, o bien de Máster Oficial o Doctorado, o que estén matriculados en algún curso de Formación Permanente. A través de esta aplicación los estudiantes pueden hacer prácticas extracurriculares como complemento formativo a sus estudios y con el objetivo de mejorar su empleabilidad futura. También está abierta a recién titulado por la UNED para que puedan acceder a ofertas de empleo ajustadas a su perfil y hacer valer su candidatura.

Las empresas colaboradoras podrán publicar sus ofertas de prácticas extracurriculares y empleo para seleccionar estudiantes y titulados de la UNED con un perfil competitivo y adaptado al perfil que necesitan.

Estudiantes y empresas pueden acceder a la aplicación desde la página web del COIE en <http://coie-server.uned.es/>

Reconocimiento de créditos a través de la experiencia laboral.

Está a vuestra disposición en el COIE del centro de Tortosa la información para el reconocimiento de **créditos a través de la experiencia adquirida por vía laboral**.

El proceso de reconocimiento de aprendizajes adquiridos por vía laboral en el nivel universitario es un derecho individual que lleva desarrollándose en otros países europeos desde hace años. Por esta vía se permite el reconocimiento de la experiencia laboral como ampliación de los posibles reconocimientos de créditos en los Grados, de cara a la consecución de unos títulos oficiales, coherentes con los conocimientos y destrezas relacionados con el ámbito profesional desempeñado. Para ello, se debe garantizar un procedimiento de evaluación que garantice el rigor al fundamentarse en criterios y evidencias contrastadas.

Para los estudios de Educación Social se prevé que se pueda iniciar a principios de noviembre.



<http://www.uned.es/ca-tortosa/>

Servicio de Orientación e Inserción laboral,

Estamos a vuestra disposición para vuestra inserción en el mundo profesional o para cualquier duda sobre vuestros estudios.

Consejos para ir preparando los exámenes,

Consejos para los últimos días previos a los exámenes La preparación de los exámenes comienza el primer día de clase y requiere mucha dedicación y un buen ritmo durante todo el curso. Si acaso, no has podido llevar ese ritmo y “te ha pillado el toro”, conviene que intensifiques el estudio en las últimas semanas antes del examen y seguir un buen método de trabajo. Un buen comienzo es despreocuparte por el posible resultado del examen y mejor ocuparse de hacer todo lo posible por lograrlo. ¿Cómo? Te damos algunos consejos para invertir bien el tiempo de estudio que te queda en la preparación de los exámenes.

- Prepara una estrategia y calendario de estudio, de acuerdo al tiempo (semanas o días) que te queda hasta el examen (decide horario, temas, descansos, repasos, etc y cúmplelo). Mantén una actitud positiva ante la tarea y unas expectativas adecuadas, clave para aprobar y aprender.
- Céntrate en los temas más importantes y que hayan concentrado el mayor número de preguntas en los exámenes anteriores.
- Familiarízate con la modalidad y preguntas de los exámenes anteriores (tipo test, desarrollo, casos, etc) y práctica sus respuestas controlando el tiempo, estructuración de ideas, desarrollo de contenido, presentación.
- Sigue la Guía de estudio de la asignatura y las orientaciones didácticas del profesor (tipo de examen, criterios de evaluación, etc).

Quedo a vuestra disposición.

Un saludo,

Consol Cordero González

Coordinadora COIE Tortosa



<http://www.uned.es/ca-tortosa/>

EXTENSIÓ UNIVERTITÀRIA

Els hi recomanem dos vídeos sobre conferències molt interessants realitzades al nostre Centre:

Jaume Tió i Noè a través de Francesc Mestre i Noè, Genealogia i influències familiars. Conferència de Núria Menasanch.

Veure: <https://www.youtube.com/watch?v=xICN9zNpTSk>

Infraestructures i reivindicació ebrenca en Francesc Mestre i Noè per Emeteri Fabregat.

Veure: <https://www.youtube.com/watch?v=s8SxroqHs8Q>